

*Una vía peatonal costera para extender el paseo Wheelwright y un muelle en Isla de Pascua son parte de las obras.*

A mil 200 millones de pesos ascenderá la inversión que realizará la dirección de obras portuarias (DOP) en la región de Valparaíso. Se trata de un considerable aumento, teniendo en cuenta que el del año pasado llegó a 856 millones.

Según explicó a este diario el director nacional de la DOP, Daniel Ulloa, ello se debe a la puesta en marcha de una serie de proyectos en caleta Portales, Quintero, Quintay, Cartagena e Isla de Pascua. "Estamos incrementando la inversión en la región de Valparaíso en un 50% para el 2009. Durante el año 2008 invertimos cerca de 850 millones de pesos y durante el 2009 vamos a generar más de mil 200 millones de pesos de inversión", comentó.

Dijo además que el aumento "responde, principalmente, a proyectos estratégicos. Nosotros estamos interviniendo en la construcción de infraestructura en algunas caletas de pescadores, en algunos puertos pesqueros que quedaron pendientes del programa anterior... Y también en obras de mejoramiento del borde costero".

Por ejemplo, en Valparaíso, se realizará un estudio en 2009 para mejorar el sector Juan de Saavedra (entre caleta Portales y El Caleuche), con la idea de construir un paseo costero que dé continuidad al paseo Wheelwright.

Y, en el caso de la habilitación de caleta Portales, en proceso de adjudicación, los antecedentes pasaron a manos de Contraloría el 30 de diciembre pasado.

Los trabajos del plan de obras contemplan habilitar estacionamientos en la plaza San Pedro, remodelar el sector de puestos de venta, construir un área social para la futura habilitación de

un centro de madres, un club adulto mayor y un club deportivo; y mejoramiento del sistema de evacuación de aguas en el sector de boxes. Además, se incorporarán sombreaderos, similares a los del paseo Wheelwright, en el frontis del edificio principal.

## **EL EMBARCADERO**

En tanto, en el caso de caleta El Embarcadero, de Quintero, plan de trabajo que se encuentra en adjudicación, se construirá un edificio dos niveles, con un diseño que aprovecha los metros cuadrados disponibles, rescata la vista al mar y visualiza el patio interior con fines productivos y turísticos.

En un primer nivel se contempla una sala para la reparación de motores, boxes para guardar implementos de pesca, baños, oficinas de administración, sala de aseo, espacio para reuniones, sala de ventas y acceso controlado. El segundo nivel albergará el casino de pescadores, cocina, boxes, baños, despensa y terraza. Las obras beneficiarán a 167 pescadores.

Para Quintay, está previsto que se construya infraestructura marítima para facilitar labores de embarque y desembarque de la actividad pesquera artesanal. Además, se incorporará la variable turística, con la generación de áreas peatonales que integren la obra con el borde costero. Las obras descongestionarán los botes del área de playa, en cuya caleta operan más de 80 pescadores.

*fuentes: [www.mercuriovalpo.cl](http://www.mercuriovalpo.cl)*